



る う て る



2024年
10
No.922

■発行所 日本福音ルーテル教会事務局広報室
〒162-0842 東京都新宿区市谷砂土原町1-1
電話 03-3260-8631
■ウェブサイト https://jelc.or.jp/
■E-mail jelc@jelc.or.jp
■発行人 竹田大地 koho@jelc.or.jp
■印刷人 精文堂印刷株式会社
■定価 1部 40円(郵税を含む)
■振替口座 00190-7-71734



子どもを祝福するキリスト
ニコラエース作油絵 1653年制作・ナショナル・ギャラリー蔵

今年は世界的にはウクライナ情勢やイスラエル・パレスチナでの対立、個人的には久々に広島での「子どもキャンプ」にスタッフとして参加するなど、改めて平和について考え向き合うことが多かつたように思います。

ところで、冒頭の聖句では、弟子たちが、イエス様のもとに子供たちを連れてきた人々を叱つたところです。当時のユダヤ社会では、子供は律法を自覚的に守ることができないために軽視されてい

ましたから、弟子たちはイエス様のもとに連れて来るにはふさわしくない、と考えたのでしよう。しかし、イエス様は憤つて弟子たちに言われました。「子供たちをわたしのところに来させなさい。妨げてはならない。神の国はこのような者たちのものである。はつきり言っておく。子供のように神の国を受け入れる人でなければ、決してそこに入ることはできない」。そして、子供たちを抱き上げ、祝福した、というのです。

弟子たちは子供たちを単純に軽視しました。しかし、子供たちは（律法を守れない者でなく）ただ他者の愛、神様の愛にのみより頼んで生きる存在でした。そのような子供たちをイエス様は拒むことなく、喜び、受け入れてくれます。

ましたから、弟子たちは観とは異なり、子供たちこそ神の国＝神の愛の実現するところにふさわしいと示したのです。

人間の社会を考えると、ある人を能力や資質によって評価することがしばしばです。しかし、イエス様はそうではなく、子供たちにこそ、愛を向けられ、救いに招かれます。ちょうど、すべての人々の罪の赦しのために愛を向かれて、十字架で命を捨て救われたように…。

このイエス様の言葉は、弟子たちや周囲の人々は神の国に入るためには法律順守という条件があると考えていたために受け入れることが難しかったでしょう。

それでももしかしたら、人間の考え方や価値観にもこれはある意味で、現代人の考え方や価値観にも通じるものがあるかもしれません。現代の日本社会は、自己責任、効率化、生産性と言った価値観に基づいて回っている社会、それゆえに、一人の人間の存在や命に目を向けるよりも、その人が何をしたか、何ができるかが大切にされることがしばしばある

社会です。もしかしたら、わたしたち自身も自分の無力さを恥じたり、能力不足を嘆いたり、罪深さに失望したりすることがあります。どちらの人は十字架で命と引き換えにしてまで愛する一人であり、神様に祝福された一人です。イエス様の前で一人の命はその

「イエスに触れていたくために、人々が子供たちを連れて来た。弟子たちはこの人々を叱つた。しかし、イエスはこれを見て憤り、弟子たちに言わされた。子供たちをわたしのところに来させなさい。妨げてはならない。神の国はこのような者たちのものである。はつきり言っておく。子供のように神の国を受け入れる人でなければ、決してそこに入ることはできない」。そして、子供たちを抱き上げ、手を置いて祝福された。」

説教 「神の国はこのような者たちのものである」

日本福音ルーテル博多教会・福岡西教会・一日市教会牧師 池谷考史



⑤5「また明日」 伊藤早奈



いという绝望に近い思いがよぎる中、何人かの方を送ることになり、また会えなくなつたと思うことが増えました。

「また会えるよ」とえつどこで、神様が永遠の命を与えてくださるからあなたと私は必ずまた会えます。希望の言葉から绝望に近い言葉だった「また明日」という言葉がまた希望の言葉へと変えられました。またお会いすることができるんだと思えるようになつてから、どのよう

な別れも私にとつてはまたお会いするための一時的な別れとなり、绝望に近い別れとなり、希望へとまた変わりました。

えーじゃあ会いたくなくてやつと別れた人とも会つちゃうわけ?と聞かれます。神様の御もとです。たとえあなたが忘れていたとしても、憎んでいたとしても、憎まれていて大丈夫。「また明日」

「明日こそ話すぞ」と思ひを込めた方が亡くなられたのは、私が「また明日お会いしましよう」と言つてお別れしたその日の夜のことでした。「明日こそ」という思いが取り残されました。明日というものは当たり前にくるものと思つて疑わなかつた自分がいて、ショックでした。それからは「また明日」という言葉が口に出せなくなり、なんだか明日はわからな



も大丈夫。「また明日」

東海教区 青年十外国メンバー・ワークキャンプ

（日本福音ルーテル復活
教会・高藏寺教会牧師）
徳弘浩隆

A photograph showing four individuals in a lush green environment, likely a forest or garden. They are working together to move a very long, thick bamboo pole. The pole is positioned horizontally across the frame. One person on the left, wearing a plaid shirt and dark pants, holds the pole near the bottom. Two other people in the center, one wearing a white shirt and dark pants, and another in a light-colored shirt and dark pants, are also gripping the pole. On the right, a fourth person in a light blue shirt and tan pants is pushing the pole from behind. The background is filled with dense green foliage and trees.

バザーにあたたかいものを感じ「これだ!」と思いつ去年受洗しました。タイに数年滞在経験もあり日本での外国の方がひどくではないという気持ちがあります。そのため機会があれば支援メンバーとして子どもと一緒に参加させて頂いています。国内外できまさずまま問題もあります。パレスチナの占領虐殺も続く中、多国籍メンバーと共に教会でワークヤン

思いからです。新靈山教会に受け入れて頂きお世話をになりました。礼拝後、敷地内の大きな竹の伐採を手伝い、数カ国メニューのランチ、外国メンバー主導のゲームと交流会などで信仰と親交を深めました。能登ボランティア参加や急な発熱などでキヤンセルもありましたが、スタッフと受け入れ側を含めて19人。外国メンバーは5人、青年は2人。ブラジル、インドネシア、ベトナムに、スリランカのメンバー

今年はワーケキヤン
♪！仲間で交流して楽し
むだけではなくて、各教
会を巡り新しいメンバー
に出会い繋がりながら、一
緒に奉仕できたらという

（日本福音ルーテル復活
教会・高感寺教会牧師）
徳弘浩隆

競い合つて披露し、楽しく
笑つてたくましく生きてい
いくことを目指していま
す。最後は、伐採した直径
50センチメートルの木を

ちが普通にいることが理想だとこの輪が広がることを願っています。支援には英語は必要なく「やさしい日本語です。試行錯誤中ですが、情報交換や協働をしましよう。一緒に支援してくれている教会員にもコメントをいただいました。

競い合つて披露し、樂しく笑つてたくましく生きていくことを目指しています。最後は伐採した直径15センチメートルの竹で作つた大きな十字架を掲げてお祈りして終了。同国人同士のコミュニケーションも大切ですが、日本の社会や教会に多国籍の人た

普ができる恵みに感謝しています。わが子は夏の思い出(絵日記)に教会外国メンバーが楽しく一緒に遊ぶ、嬉しい話です。

A group of approximately 12 people of various ages are sitting on the wooden steps and porch of a traditional building with dark wood paneling. They are all smiling and holding small, square, red and white checkered boxes. Some boxes have small bows on them. The group is diverse in gender and ethnicity.

池谷考史
（日本福音ルーテル博多教会
福岡西教会・二日市教会牧師・
こどもキヤンプキヤンプ長）

2025年教会手帳を発売開始いたします。
週間の聖書日課は、「改訂共通聖書日課」を
採用しており、「家庭礼拝のための聖書日課」と
対応しております。
お求め先は、全国のキリスト教書店まで

また各教会でまとめてご注文の場合は、
日本福音ルーテル教会事務局
(電話：03-3260-8631/
FAX：03-3260-8641)
までお問い合わせください。

(マタイ福音書5章9節)
でした。

イクに出かけ、広島平和記念資料館、原爆死没者慰靈碑、韓国人原爆犠牲者慰靈碑、原爆ドームなどを見学。子どもたちなりに原爆の恐ろしさと悲惨さ、それがその後も人々を苦しめるることを知り、これまで教科書で学

もおいしかつたでやー！」
うしたこと も キャンプ の
素晴らしい 思い出 となり
ました。

また、今回はじめての
ことでした が、地元の子
どもたちの劇団「PRAY」
(アイプレイ) の皆さん が、
このキャンプ のために教

最終日、広島教会の屋上にのぼり、あの日から79年目の広島の街を二望しました。近代的な建物が立ち並ぶ様子を見た一人のキャンペーの復興の大切さを知ったとの感想に、心が熱くなる思い

8月7日(水)～9日
(金)、広島教会を会場に
同キヤンプが開催されま
した。テーマは「来んさい
ヒロシマPeace」やけん、
主題聖句は「平和を実現
する人々は、幸いである」

し開会式挨拶から始まり
楽しいゲーム、グループの
名前を決めるグループタ
イムとプログラムを進め
ていくうちに、キャンパー
たちは自然と知り合い、
打ち解けていきました。

バーと同年代の12歳で
被爆による白血病で亡
くなつた佐々木禎子さん
を記念した像)では、前夜
に一人一人が平和を想い
ながら折つた折り鶴をさ
さげました。お昼に皆で
食べたお好み焼きもとて

た。内容は戦争の廃虚から立ち上がり、未来に向けて平和を願い、作つていく一人になるというものがござるが、その頃の二刻

このキャンプのために祈りや献金等、さまざまなものでお支えいただいた皆さまに心より感謝申し

